

DIARIO DE PALMA.

JUEVES 1º DE MARZO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 6 h. 21 ms. y se pone á 5 h. 39 ms.
 Sale la luna á 3 h. 18 ms. de la tarde y se pone á 5 h. 29 ms. de la mad.^a
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día
 12 h. 15 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

Seccion política.

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANJERA. — PRIMERA QUINCENA DE FEBRERO DE 1855.

(Conclusion.)

M. Magne publicó ántes de dejar el ministerio un informe donde explica el estado en que dejaba las grandes empresas de los ferro-carriles. Despréndese de este escrito que durante el año 1854 se entregaron á la circulacion mas de seiscientos kilómetros de vias férreas, y que á fines del año actual los ferro-carriles franceses, construidos hasta el presente, formarán un trayecto total de cerca de seis mil kilómetros, sin mentar las obras que están ejecutándose y las nuevas concesiones. Son notables entre estas últimas la de un camino desde Nantes á Brest por Sorient y Quimper y la de otro que debe enlazar á Clermont con Tolosa, á Limoges con Agen y á Lion con Burdeos. Las diez y seis líneas principales de los ferro-carriles franceses forman un total de 4,676 kilómetros, y han producido en 1854 196 millones de francos, 30 millones mas que en 1853.

Antes de examinar el estado político del Piamonte, cuya alianza con las potencias occidentales le atrae las miradas de Europa, debemos añadir á las dolorosas noticias que dimos en la revista anterior de la muerte de dos miembros de la familia Real de Savoya, la del hermano del rey, el duque de Génova, que acaba de bajar al sepulcro, y de enconar la dolorosa impresion causada por la pérdida de las reinas Maria Teresa y Maria Adelaide. El duque de Génova era hijo segundo del ilustre y desgraciado Carlos Alberto, á quien le recordaba bajo muchos conceptos; era apasionado por la gloria de su país; habia hecho la guerra como su padre en 1848, y se habia distinguido en el sitio de Peschiera como su hermano el duque de Savoya, actualmente Víctor Manuel II. Habia sido nombrado director de artillería, y la muerte ha venido á sorprenderle en la flor de su juventud en el momento que abrigaba la idea de mandar los soldados piamonteses que deben ir á Crimea. Todo el país lamenta una pérdida tan dolorosa y manifiesta el afecto que profesa á la casa Real de Saboya, que es una de las mas antiguas de Europa y la que goza de mas popularidad entre sus súbditos.

Honra sobremanera al espíritu de resolucion que anima al Piamonte el haber manifestado su política ántes de verse obligado por los acontecimientos; su alianza con el occidente no es ya obra exclusiva del gabinete de Turin, sino del país, del Parlamento que acaba de sancionarla con su voto despues de una notable é ilustrada discusion.

Aparte de su resultado, que imprime un carácter indefinido á la nueva política del Piamonte: esta discusion es instructiva y curiosa bajo mas de un punto de vista, dejando entrever los pensamientos secretos y las tendencias de los partidos y demostrando cuál es el verdadero iustitio liberal y los extraños auxiliares con que puede contar la Rusia. Las observaciones de Rivel, principal representante del partido conservador, han versado, en gene-

ral, mas sobre los detalles y las circunstancias de la alianza que sobre su principio, y está en la persuasion de que el día en que entraron en el ministerio personas como Ratazzi, que fué uno de los que promovieron la infausta campaña de Novara, el Piamonte se espuso á que las potencias occidentales reclamaran su adhesion como una garantía. El antiguo ministro conservador hubiera preferido además un subsidio á un empréstito de Inglaterra, y dijo que á haberse encontrado en el poder, no hubiese titubeado en firmar mas pronto el tratado hecho por el gabinete.

El partido revolucionario es el que ha opuesto la mas renida resistencia á la alianza con Francia é Inglaterra, y se ha notado una rara unanimidad entre los mas ardientes partidarios de la libertad, si no para defender el interés de Rusia, al ménos para sostener una política que les ayudaria indirectamente. Fácil es de conocer la idea de los revolucionarios de Italia; rechazan una alianza que asegura á su país medios regulares de defensa y proporciona á sus fuerzas un noble objeto, y desean para el Piamonte una influencia irregular porque quisieran tener sus fuerzas disponibles para revolucionar la Italia.

De qué nos servirá, dicen, enviar nuestras fuerzas militares á Crimea? Su destino, su verdadero objeto es Italia; pues si la guerra continúa, no tardará en llegar el momento oportuno de enarbolarse otra vez el pendon de 1848.

Pero como el resultado de esta política no tendria otro objeto que el de neutralizar la defensa de Europa destruyendo una parte de sus fuerzas, queda evidentemente demostrado que los revolucionarios italianos, bajo el pretexto de separarse del Austria, están dispuestos á ser los mejores auxiliares de Rusia. Examinemos, no obstante, si existen razones ó intereses que obliguen al Piamonte á combatir al lado de las potencias aliadas. La razon principal estriba en que en la actual situacion del Piamonte es imposible una neutralidad absoluta y desarmada, y que aun es ménos posible una neutralidad armada por motivos que es fácil apreciar, y que son justamente los que invocan en pro de su causa los partidos revolucionarios. La razon de su intervencion se encuentra en su propia historia, en sus tradiciones, en su misma formacion, que es el producto de su cooperacion en todas las guerras, y finalmente, la razon mas poderosa, como lo ha dicho con elocuencia el general Durando, es una razon de civilizacion, es que la cuestion que se agita en el día lo es de seguridad é independencia para Europa, lo mismo para los países mas insignificantes como para los estados de primer orden. Si no aprobais el tratado, dijo en un momento de arrebató el general Durando, podréis existir políticamente hablando, pero vuestros hijos ó vuestros nietos morirán sin honor al pié de los Alpes, y quedará sepultada con ellos la última esperanza de Italia.

Otra cuestion de bastante gravedad ocupa tambien la atencion pública en el Piamonte; es la cuestion de las relaciones del gobierno con Roma, enconada nuevamente con la discusion de la ley sobre la supresion de los conventos y sobre los bienes del clero. Hace muchos años ya

que el gabinete de Turin no está en armonía con la Santa Sede, la cual no ha podido presenciar, sin creerse ofendida, las reformas que se han hecho en el Piamonte en la organizacion temporal del clero con objeto de aplicar al órden eclesiástico los principios constitucionales; pero el último acto del gobierno ha agravado esta situacion hasta el extremo de amenazar el soberano pontífice al Piamonte con las penas de la Iglesia. No se ha terminado en la cámara de los diputados la discusion de la ley de los bienes eclesiásticos, y no ha pasado aun al Senado; si la lucha se lleva hasta el extremo irritando las pasiones y alarmando las conciencias, no será extraño que se dividan las fuerzas morales del Piamonte, comprometiendo los recursos que el gobierno espera tras esta medida, que aunque ejercida ya varias veces en otros países regidos constitucionalmente, tal vez disminuya la cohesion que tanto necesita para llevar á cabo el compromiso de combatir en defensa del equilibrio general de Europa.

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 20 DE FEBRERO.

La *Revista Militar* contiene en su último número algunos pormenores de interés acerca del proyecto de la nueva reserva, en el que se determina la del ejército con el nombre de milicias provinciales.

La fuerza de esta reserva se fija en 80,000 hombres, distribuidos en 80 batallones, cada uno con residencia en un distrito, y organizado en ocho compañías que contendrán tambien su residencia trazada en otras tantas respectivas demarcaciones. No siendo, como no es, igual el número de batallones que se crean al de distritos militares, ni al de provincias, claro es que para designar su punto á cada batallon habrá de procederse á nueva y general division territorial, sobre la cual parece se está trabajando ya en el ministerio de la Guerra, y en la que con presencia del censo de poblacion, habrá de conciliarse el que cada subdivision territorial comprenda los individuos que componen una compañía, etc.

De los 80 batallones de la reserva ó milicia provincial, solo se organizarán por el pronto los 30 primeros, 15 en el año próximo venidero, y otros 15 en el siguiente. Estos batallones independientes entre sí, tomarán numeracion correlativa, y cada cual el nombre de la capital del distrito en que se encuentra situado. El reemplazo de estos batallones se verificará por el mismo alistamiento y sorteo que sirvan para el ejército permanente.

Para la organizacion de los cuadros de la milicia provincial servirán de base los de los gefes y oficiales de los terceros batallones de los 45 regimientos de línea y de las quintas y sextas compañías de los cuerpos de cazadores que constituyen la actual reserva. La mitad del cuadro de sargentos y cabos necesarios para la organizacion de los batallones de la milicia, se tomará del ejército permanente, y serán admitidos además en sus respectivas clases los licenciados que lo soliciten y reúnan las circunstancias respectivas pero habiendo de reunir la de no exceder de los dos años el tiempo trascurrido desde

que fueron licenciados en el ejército. La plana mayor en cada batallon en situacion de provincia se compondrá de un primer comandante, un segundo, un ayudante de la clase de capitanes ó de la de tenientes, segun se halla establecido en el ejército activo, y un cabo maestro de cornetas.

La compañía, en la misma situacion de provincia, se compondrá de un capitán, un teniente, un sargento primero, tres segundos, cinco cabos primeros, cinco segundos, un corneta y el número de soldados que le corresponda segun la fuerza del batallon, que deberá ser aproximadamente de 1000 hombres.

Quando la milicia provincial deba ponerse sobre las armas, estos cuadros serán aumentados, tomando por tipo los de los batallones del ejército permanente.

Los ascensos á las clases de cabos y sargentos se verificarán dentro de las mismas compañías en que sirven; los sargentos primeros ó oficiales solo podrán tener lugar en tiempo de guerra, en cuyo caso optarán á la tercera parte de las vacantes que ocurran por bajas definitivas dentro de sus respectivos batallones.

El ascenso de los oficiales y gefes se arreglará á la ley que rija sobre el particular dentro de las respectivas escalas de infantería, en las cuales han de estar incorporados.

Con respecto á la instruccion de estos cuerpos parece se establecerá una asamblea en cada año que durará dos meses para los oficiales y uno á lo mas para la tropa. En la capital del distrito existirá siempre con la plana mayor un destacamento continuo como el de las antiguas milicias.

En cuanto á haberes, los batallones de la milicia provincial disfrutarán, estando sobre las armas, los mismos que el ejército permanente. En situacion de provincia los gefes y oficiales, las cuatro quintas partes de su sueldo.

Lo que se anunció como una cosa posible esto es la capitalizacion de los sueldos de los oficiales retirados para dar su importe en bienes nacionales, ha llegado á considerarse como un proyecto concebido ya y próximo á ponerse por obra por el gobierno. En este concepto, y ántes que otro lo pase á la categoria de los hechos, debemos decir que cuanto sobre esto se ha dicho no tiene mas fundamento que el buen deseo de los que quisieran ver realizada la que un tiempo fué, seguramente, idea del señor duque de la Victoria.

Con motivo de las seguridades dadas por el gobierno francés, fielmente ya cumplidas, de impedir todo tránsito á los carlistas por su territorio, el gobierno ha ampliado su ya conocida idea de vigilar escrupulosamente las costas del Mediterráneo, mandando formar una division de buques de guerra que cruzarán desde el golfo de Valencia hasta el cabo de Creus y las islas Baleares. En esta division parece que entrarán las corbetas *Mazarredo* y *Villa de Leon*, y los vapores *Vulcano* y *Santa Isabel*, hoy en el puerto de Barcelona.

Ayer (18) por la tarde celebraron una conferencia de mas de dos horas, el representante de la Santa Sede en Madrid y nuestro ministro de Estado. Aun ignoramos lo que se tratara en ella.

